

Rapporteur : M. TOURAINE Jean-Louis

M. TOURAINE Jean-Louis, rapporteur : Avis favorable de la Commission pour la dénomination « Jardin des 44 enfants d'Izieu » dans le 7^e arrondissement.

Mme HAGUENAUER Evelyne, Adjointe : Monsieur le Maire, chers Collègues, la maison d'enfants située près d'Izieu au Lélinaz, dirigée par Sabine et Miron Zlatin, a accueilli du mois de mai 1943 au 6 avril 1944 plus d'une centaine d'enfants juifs réfugiés de toute l'Europe. Elle était située, jusqu'en septembre 1943, en zone d'occupation italienne, plus favorable aux populations juives.

Le 6 avril 1944, la Gestapo de Lyon, sous la direction de Klaus Barbie procède à l'arrestation de 44 enfants hébergés pendant cette période. Il s'agit de :

Adelsheimer Sami
Ament Hans - 10 ans
Aronowicz Nona – 11 ans
Balsam Jean-Pierre – 12 ans
Basalm Jean-Paul – 10 ans
Benassayag Esther – 12 ans
Benassayag Elie – 10 ans
Benassayag Jacob – 8 ans
Benguigui Jacques – 12 ans
Benguigui Richard – 7 ans
Benguigui Jean-Claude – 5 ans
Bentitou Barouk-Raoul - 12 ans
Bulka Majer - 13 ans
Bulka Albert – 4 ans
Friedler Lucienne – 5 ans
Gamiel Egon-Heinrich – 9 ans
Gerenstein Maurice – 13 ans
Gerenstein Liliane – 11 ans
Goldberg Henri-Chaïm – 13 ans
Goldberg Joseph – 12 ans
Halaunbrenner Mina – 8 ans
Halaunbrenner Claudine – 5 ans
Halpern Georges – 8 ans
Hirsch Arnold – 17 ans
Kargeman Isidore – 10 ans
Krochmal Renate – 8 ans
Krochmal Liane – 6 ans
Leiner Max – 8 ans
Levan-Reifman Claude – 10 ans
Loebmann Fritz – 15 ans

Luzgart Alice-Jacqueline – 10 ans
Mermelstein Paula – 10 ans
Mermelstein Marcel – 7 ans
Reis Théodor – 16 ans
Sadowski Gilles – 8 ans
Spiegel Martha – 10 ans
Spiegel Senta – 9 ans
Springer Sigmund – 8 ans
Szuklaper Sarah – 11 ans
Tetelbaum Max – 12 ans
Tetelbaum Herman – 10 ans
Weltner Charles – 9 ans
Wertheimer Otto - 12 ans
Zuckerberg Emile – 5 ans

Comme vous venez de l'entendre, ces enfants étaient âgés de quatre ans à dix-sept ans. Sept éducateurs ont été également arrêtés.

Quarante-deux enfants et cinq adultes ont été gazés à Auschwitz-Birkenau, deux adolescents et le directeur de la maison ont été fusillés en Estonie. Seule la monitrice Léa Feldblum a survécu, ainsi que Sabine Zlatin, qui n'était pas présente à Izieu au moment des faits.

L'arrestation et la déportation des enfants d'Izieu constituent l'un des chefs d'accusation de Klaus Barbie, jugé à Lyon pour crime contre l'humanité en 1987.

Ce square sera situé entre les rues Raoul Servant, Etienne Rognon et celle du Professeur Zimmermann, dans le 7^{ème} arrondissement, près du Centre d'Histoire de la Résistance et de la Déportation, et à quelques mètres de la rue Sabine Zlatin, Directrice de cette maison.

Prochainement nous procéderons à l'inauguration de ces deux lieux.

M. LE MAIRE : Je mets aux voix les conclusions de mon rapport. Il n'y a pas d'opposition ? Elles sont adoptées.

(Adopté.)